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Так звучала тема ежегодной встречи Швейцарско-российской торговой палаты,
которая прошла на прошлой неделе в Женевском пресс-клубе.
|
C’était le thème de la rencontre annuelle de la Chambre du commerce Suisse – Russie qui a
eu lieu la semaine passée dans le Club de la presse à Genève.
Les nouveaux défis et opportunités pour la coopération entre la Suisse et la Russie

Швейцарско-российская торговая палата, которой уже три года, - наследница
«романдского подразделения» аналогичной цюрихской организации, рассказал,
открывая встречу, ее член и президент Женевского клуба прессы Ги Меттан,
накануне награжденный российским орденом Дружбы народов. Став полностью
автономной организацией, она представляет сегодня Романдскую Швейцарию в
России, Украине, Казахстане и «других странах Центральной Азии и русскоязычного
блока». В качестве примеров успешной работы торговой палаты на постсоветском
пространстве Ги Меттан привел прошлогодний визит в Казахстан, в котором
принимал участие министр экономики Женевы Пьер Моде, и поездку 2015 года в
Таджикистан.

В ходе встречи речь шла в основном о сотрудничестве с Россией, как и было заявлено
в теме. В планах Швейцарско-российской торговой палаты на 2017 год значатся
посещения Сургута, Уфы, Ханты-Мансийска, сообщил Ги Меттан. Он также
представил собравшимся (которых оказалось немало – свободных мест в зале не
было) модератора и одного из организаторов форума Александра Загрядского,
значившегося в приглашении как заместитель торгового представителя России в
Швейцарии. Правда, как объяснил президент пресс-клуба, Александр Загрядский
неделю назад оставил этот пост и присутствовал на встрече как частное лицо.
Некоторые заявленные в приглашении выступающие – в частности, бывший посол
Швейцарии в России Пьер Хельг, – присутствовать не смогли.

Вкратце описав тяжелую экономическую ситуацию, в которой Россия находилась в
последние годы в связи с падением рубля и цен на нефть, Ги Меттан закончил свое
выступление на позитивной ноте, а именно: со второго квартала прошлого года
российская экономика начала восстанавливаться, реальные зарплаты выросли,
Россия вышла на первое место среди экспортеров пшеницы, опередив США и
Францию, а по расчетам компании PwC к 2050 году страна займет место среди
лидеров европейской и мировой экономики.

В ожидании радужной, но пока отдаленной перспективы интерес к плодотворному
сотрудничеству в Россией выразили Микаэль Клейнер, представляющий дирекцию
экономического продвижения Женевы (DPEG), прилетевший утром того же дня из
Москвы Жан-Фредерик Берту, возглавляющий Ассоциацию экономического развития
кантона Во (DEV), и Винсент Субилиа из Торгово-промышленной палаты Женевы
(CCIG). Общую картину перспектив сотрудничества иностранных компаний с
Конфедерацией с налоговой точки зрения представил сотрудник EY Эрик Дювуазен,
затронувший вопросы введения новых норм Организации экономического
сотрудничества и развития (ОЭСР) по борьбе с размыванием налогооблагаемой базы
и трансфером прибыли (BEPS) и реформы налогообложения компаний RIE III.
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Жан-Фредерик Берту, представляя свой регион более подробно, рассказал, что около
6 тысяч жителей кантона Во говорят на русском языке (в целом по Швейцарии, по
его данным, русскоговорящих резидентов около 39 тысяч). Здесь работают около 60
компаний из постсоветского пространства, которым DEV помогла обосноваться в
кантоне: 50 из них представляют Россию, по 3 – Украину и Казахстан, 2 – Армению и
по одной – Узбекистан и Азербайджан. При этом, если Швейцария входит в число
лидирующих стран с точки зрения инноваций, то кантон Во с расположенной на его
территории Федеральной политехнической школой Лозанны (EPFL) – настоящий
магнит для инновационных компаний, работающих в сфере онкологии,
информационных технологий и других секторов. Инновационный парк EPFL стал
местом «рождения» многих стартапов, которым в прошлом году удалось привлечь
вдвое больше инвестиций, чем годом ранее. (Кстати, интервью с россиянином,
создавшим высокотехнологичную компанию на базе Федеральной политехнической
школы Лозанны, вы можете прочитать здесь).

По оценке Жана-Фредерика Берту, российские компании входят в число лидеров
среди иностранных фирм, представленных в кантоне, уступая американским и
французским, но фигурируя наравне с британскими. «Мы определенно хотели бы в
ближайшем будущем улучшить позиционирование российских компаний», –
подчеркнул он.

Примерами взаимной заинтересованности двух стран в сотрудничестве стали
«истории успеха», по одной с каждой стороны: швейцарский предприниматель
Оливье Линосье, возглавляющий компанию Olilab, рассказал о работе с россиянами, а
бывший москвич Максим Авдеев представил несколько собственных проектов в
Романдской Швейцарии.
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Выступление Максима Авдеева (© NashaGazeta.ch)

«Швейцария – прекрасное место для коммуникации между разными культурами,
странами, группами компаний», – так начал свое выступление Оливье Линосье,
довольно неожиданно перейдя … к туалетам. На самом деле производство этой
важной составляющей современной жизни, а в данном случае речь идет о
высокотехнологичных биотуалетах, разработкой которых занимается компания
Olilab, потребовало привлечения как швейцарских, так и российских специалистов.
Такая продукция востребована в Китае, где быстро развивающиеся города не всегда
имеют возможность резко увеличить мощность уже имеющейся инфраструктуры.
Иными словами, сотрудничество в этой сфере приобретает поистине международный
размах, а Женева, по мнению Оливье Линосье, играет роль хаба, способного связать
предпринимателей из разных точек мира.

Житель Вале Максим Авдеев поделился собственным опытом ведения бизнеса в
Швейцарии. В его активе – несколько компаний, как успешных, так и «находящихся
пока в процессе развития», работающих в кантонах Вале и Во: Inovia, InVivoSwiss,
N&N, Provatis, MedPlast и другие.

Прекрасная погода, изысканные вина, высокий уровень жизни, культурные
мероприятия – среди которых музыкальный фестиваль в Сионе – и даже спортивные
достижения кантона стали не последними причинами, побудившими москвича
переехать в этот регион. Но главное, Вале – прекрасная платформа для ведения
бизнеса, считает Максим Авдеев. Специальные налоговые режимы для
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международных компаний, налоговые каникулы, поддержка со стороны романдских
банков, федеральных и кантональных властей, отсутствие административных препон
и высокий уровень квалификации рабочей силы стали залогом успеха
предпринимателя, который, по его собственному признанию, ходит в Швейцарии «на
работу, как на праздник». Остается пожелать того же всем нашим читателям!
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